

Marina Mercante sanciona a un petrolero por realizar trasbordos de carga en espacio marítimo español próximo a Ceuta

La Dirección General de la Marina Mercante (DGMM) ha impuesto una sanción de 120.000 euros al buque ELEPHANT, de bandera de Vietnam, por realizar operaciones de trasbordo de petróleo en aguas próximas a Ceuta y dentro del espacio marítimo español sin solicitar el permiso previo que establece la normativa internacional (Convenio MARPOL). Esta es la primera vez que se sanciona a un buque por este tipo de infracción, que se comprobó en una inspección llevada a cabo por los funcionarios de la Capitanía de Ferrol, donde atracó el buque. [Leer más](#)

Madrid acogerá la reunión nº 57 del Comité del Memorando de París

La DGMM será la encargada de organizar este encuentro, que reunirá en la capital a delegaciones de unos 70 países, en mayo de 2024. Así se ha determinado en la última reunión del Comité, celebrada en Kranj (Eslovenia) este mismo mes y en la que, entre otros asuntos, se mantuvo la suspensión de Rusia como miembro de esta entidad. El objetivo del París MoU es erradicar la navegación de buques subestándar, mediante un sistema armonizado de control de buques extranjeros por el Estado rector, favoreciendo la seguridad y la lucha contra la contaminación.



Representantes de Mitma en la reunión preparatoria de la Comisión Europea y Mitma de cara a la presidencia española

El director general ha acompañado a la delegación del Ministerio de Transportes, encabezada por la secretaria general de Transportes y Movilidad, María José Rallo, a la reunión promovida por la Comisión Europea con motivo de los preparativos destinados a organizar la presidencia española del Consejo de la UE, a partir del día 1 de julio. En la reunión se han debatido prioridades, proyectos y actos que tendrán lugar con motivo de este importante acontecimiento para nuestro país.

BREVES



Las Palmas acogerá el día 12 de junio el acto nacional de presentación de la Campaña de Verano de Seguridad en la Náutica de Recreo

La Dirección General de la Marina Mercante y Salvamento Marítimo organizan este evento, en colaboración con ANEN y la Guardia Civil, con el objetivo de presentar las acciones de divulgación que se llevarán a cabo para concienciar a los usuarios de la náutica de recreo sobre las medidas de seguridad necesarias a la hora de navegar o llevar a cabo actividades recreativas en el mar. Este año, la campaña se centrará en la prevención de accidentes durante el desarrollo de deportes y actividades en el mar.



Nuevas medidas en la UE para desplegar nuevos combustibles

El Comité de Representantes Permanentes de la UE ha adoptado medidas relacionadas con los reglamentos AFIR (Alternative Fuels Infrastructure Regulation) sobre buques y FUELEUMARITIMO que ayudarán al sector a desplegar nuevos combustibles con menores emisiones y también a proporcionar electricidad vía OPS a buques de pasaje y portacontenedores. El resultado es muy positivo para España: tenemos una ambición realista, un mejor sistema de control, un buen sistema de exenciones para Canarias, las islas de menos de 200000, la isla de Mallorca y las ciudades de Ceuta y Melilla. También se ha logrado mantener los ingresos del sistema de sanciones en cada país y ajustar la definición de 'puerto de escala' para reducir al máximo la fuga de carbono en los puertos de contenedores del norte de África.



Los responsables centrales de la DGMM se reúnen en Gijón con capitanes marítimos de la costa de Galicia y el Cantábrico

Este encuentro, encabezado por el director general, Benito Núñez, se celebra de forma periódica en las distintas fachadas marítimas. En este caso, ha congregado a los capitanes marítimos de la costa de Galicia y del Cantábrico y al consejero de Seguridad y Medio Ambiente del Cantábrico para conocer de primera mano los problemas comunes en el litoral y abordar también soluciones y procedimientos comunes.



La DGMM participa en el 62º Congreso Internacional de Ingeniería Naval y la Industria Marítima

El director general, Benito Núñez, ha participado en el acto de inauguración del 62º Congreso de Ingeniería Naval e Industria Marítima celebrado en Bilbao. En la conferencia inaugural ha hablado sobre buques especiales y de pasaje y ha animado al sector a apostar por un modelo sostenible. La subdirectora general de Seguridad, Contaminación e Inspección Marítima, Ana Núñez, también ha participado en este evento anual para debatir sobre las salidas profesionales de los ingenieros navales y la falta de vocaciones.



La DGMM apoya a Wista Spain en su encuentro anual

Celebrado en Algeciras, con el lema 'Estrecho de Gibraltar: puente de cooperación', el encuentro de esta asociación de mujeres del sector marítimo ha congregado a representantes de mujeres marítimas en los diferentes ámbitos para poner en valor la importancia de este punto estratégico para el transporte marítimo y destacar la necesidad de cooperación. Wista Spain crece cada año y se conforma como una plataforma esencial en la defensa de la igualdad de género en un sector de gran peso a nivel global.



La DGMM forma a expertos sobre la implantación del Convenio de Aguas de Lastre

La Dirección General de la Marina Mercante y Puertos del Estado han colaborado con la empresa SGS en un seminario formativo sobre la implementación del Convenio de Aguas de Lastre. A partir del 8 de septiembre de 2024 el Convenio obligará a todos los buques a disponer de plantas de tratamiento a bordo para que las aguas deslastradas no supongan un peligro de introducción de especies invasoras en los puertos.



Objetivo: una Operación Paso del Estrecho segura

La DGMM está trabajando con el resto de instituciones y entidades implicadas en el Comité Estatal de Coordinación y Dirección (CE-COD) de la Operación Paso del Estrecho en la organización de este operativo, que se desarrollará, como cada año, entre el 15 de junio y el 15 de septiembre para facilitar el tránsito de ida y vuelta a los millones de personas de origen magrebí que viajan desde diferentes países de Europa hacia el norte de África durante las vacaciones. En 2022, un total de 2.912.283 pasajeros y 695.487 vehículos cruzaron el Estrecho de forma fluida, volviendo a sus hogares de origen tras los años de pandemia.



La DGMM participa en las ponencias de Expomar

Representantes de la Dirección General han participado de forma activa en las ponencias técnicas organizadas con motivo de la XIX Feria Expomar, que ha reunido en Burela a agentes relacionados con el mundo de la náutica y la pesca, tanto en la zona de exposición como en una jornada que, además, han tratado de aproximarse a los asuntos de más actualidad relacionados con la pesca y el resto del sector marítimo.

CURIOSIDADES NÁUTICAS

¿Sabías que... el día 25 de junio se conmemora el Día de la Gente de Mar, una fecha marcada en el calendario para homenajear a todos los que, de un modo u otro, se dedican profesionalmente al mar. En esta ocasión, la OMI hace un llamamiento a los trabajadores de mar como actores en la contribución de

la gente de la protección del medio marino, en consonancia con el lema marítimo mundial '50 años del MARPOL: nuestro compromiso continúa'. La gente de mar es una parte importante de la solución cuando se trata de proteger el medio marino. Ver más

